
 

 

国際ロータリー会長 ゴードンＲ.マッキナリー（スコットランド） 

第２５６０地区ガバナー 米山 忠俊（三条北） 

第４分区ガバナー補佐   小出 和子（三条東） 

会 長            熊倉 高志 

幹 事            吉沢 栄一   

ＳＡＡ                    田中 康之 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日は分水RCから笠原様、横山様、そして奨学生の

ナンさんようこそいらっしゃいました。 

さて今月３月は水と衛生月間です。前にお酒のはな

しをしましたが、水にちなんで、今日はお茶のはなし

から茶室へとはなしをつなげたいと思います。 

お茶といえば、千利休が有名ですが、日本に初めて

お茶を持ち込んだのは鎌倉時代、禅宗臨済宗の栄西と

もいわれています。わび茶の祖は村田珠光が一休宗純

に師事したことからはじまり、武野紹鷗、そして千利

休へとつながり、ひとつの完成と至ります。はじめは

闘茶(とうちゃ)といって産地や銘柄を当てる茶会でした。 

千利休は信長・秀吉とその政治権力と一体化する中

で、茶の道、茶道を確立していったのでしょう。そん

な中でそれまでの様式をさらにバージョンアップして

新しく茶室といわれる空間を作り出したのです。皆さ

んご存じの躙り口をはじめ、はじめは広間だった部屋

から、四畳半よりさらに狭い二畳という狭小空間にま

で絞ったのでした。豪華な空間やしつらえでなく、素

朴な材料でさりげない工夫を凝らしたアイデアで客人

と一期一会を楽しんだのです。 

その後、古田織部は窓からの光の取り入れ方を工夫

した明かり窓に発展し、八窓席やその弟子の小堀遠州

の大徳寺孤篷庵忘栓といった名作を世に残していった

のです。ここで平安時代の阿弥陀堂以来の自由な空間

デザインが茶室を通して生まれることになります。 

更に禅宗の影響を受けた枯山水や生け花なども取り

込み、日本文化の代表のひとつともいえる室町時代東

山文化の書院造をさらに発展させた和の空間を完成さ

せたのです。枯山水についてはまたの機会にて。 

ちなみに孤篷庵忘

栓は建築家の黒川紀

章が設計した白根の

吉運堂2階に再現さ

れています。機会が

あれば訪れてみてく

ださい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      ニコニコボックス 
3/4 18,000円  本年度累計 432,000円 

分水 RC・笠原さん、横山さん「本日は当クラブの創立 50

周年記念式典のご案内で伺いました。何卒宜しく

お願い致します」 

熊倉会長「分水RC笠原様、横山様、ようこそいらっしゃい

ました。寒い日が続きます。明日は啓蟄ですが虫

も凍えそうです」 

吉沢幹事「本日は分水RCより創立50周年記念式典のご案

内に来られております。多くのメンバーで参加し

ましょう！」 

坂井さん、荒澤さん「分水RCの笠原さん、横山さん、よう

こそいらっしゃいました。50 周年おめでとうご

ざいます」 

加藤さん「ナンさんおかえり。お土産待ってたよ」 

西巻さん、野崎さん 

「ナンさん、お土産ありがとうございます」 

関さん 「ナンさんの報告を楽しみにしています」 

西潟さん「冬に逆戻りの気候が続きそうですのでお互い体

調には十分ケアしましょう」 

広岡さん「雪の日でした」 

榎本さん「寒いのは嫌ですね」 

大渓さん、銅冶さん、坪井さん、中村さん 

「BOXに協力します」 

平松さん「多くの方からご協力いただきました。 

BOXにご協力ありがとうございました」 

 

 

 

 

 

 

 

    

◆本日の出席：40名中30名 

◆本年度通算出席率：85.00％ 

◆本日のヴィジター：分水RCより創立50周年記念事業

実行委員長 代理 笠原次巳さん、同実行委員横山謙治さん 

米山奨学生（ベトナム）    ファン ティ チュ ナン さん 

◆先週までのメークアップ：▷２/27三条北RC佐々木

常行さん、坪井康紀さん、峰嶋由紀子さん▷2/29三条東

RCへ峰嶋由紀子さん、丸山智さん 

◆幹事報告 吉沢栄一幹事 
▶「市内４RC 次年度会長・幹事会」日時：４月２日(火) 

18：30 会場：三条ロイヤルホテル（次年度・永桶俊一会

長、田中康之幹事）▶３月のロータリーレート１ドル＝

151円（２月レート147円） 
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近隣クラブ例会変更     （記帳場所） 

三条北 ３月12日(火) 三条ロイヤルホテル  



 

 

ようこそ、三条南RCへ    
 

創立50周年記念事業実行委員長代理 

笠原 次巳 副委員長（分水RC） 
 

２０２４年５月１９日(日)午後１時より、

燕三条ワシントンホテルにて式典・祝賀

会を行います。多くの皆様にご出席いた

だきますよう、何卒お願い致します。 
 

 

帰国報告  米山奨学生 ファン ティ チュ ナンさん 

皆様、お久しぶりです。私が三条

南の世話クラブの奨学生になってか

らそろそろ１年になりますね。これ

からもよろしくお願いします 

１ヶ月ほどベトナムに帰ってきま

した。とても楽しかったですが、い

いことも、悪いこともいろいろがあ

って、それについて話したいと思います。 

ベトナムに帰国した理由は、家族・友達と一緒に旧正月、テトを

過ごすためでした。ベトナムに４年間帰国していないため、とて

も楽しみでした。 

テトの期間について、大きく分けて３つがあります。テトの前、

間と後です。テトの期間によって過ごし方が いろいろな違いが

あります。テトの前とテトの間で過ごしたことについて話したい

と思います。 

テトの前は家事や片付けやショッピングなどが基本的なことです。

これらの意味なんですが、去年に運が悪いことを捨て、新年に向

けていいことがいっぱい来るようにという意味です。テトの色は

赤です。そのため、運がいっぱい来るように赤と近いオレンジの

髪色で帰ってみました。 

テトの間は家族や親戚、友達との集まりが基本的なことです。海

外で住んでいるとしても、テトの間に帰ることが望ましいです。

家族と一緒に食事しながら、去年に過ごしたことや新年にやる予

定があることについて話します。雰囲気がとても暖かかったです。 

また、テトの間に子供たちにお年玉をあげることがとても楽しい

です。親戚の孫ちゃんたちが多かったです。とても楽しかったで

すが、ちょっと疲れてしまいました。 
 

私の家族の写真です。神社にボランティア活動をやったりお金を

寄付したりします。また、新年でも運が来るように祈ります。 
 

これらの写真は、ベトナムに帰国しないと食べられないものです。

日本のベトナム料理屋にあるかもしれませんが、味がちょっと違

います。皆様は機会があれば、ぜひベトナムに行ってみてくださ

い。 
 

いいことのほかに、ベトナムに帰国する時に悪いこともありまし

た。 

ベトナムに出発する当日に、東京にあるホテルの近くのコンビニ

でお金を下ろしましたが、コンビニで財布を忘れてしまいました。

最初は気づいていなかったですが、成田空港に到着したら気づき

ました。飛行機の出発時間は14時ですが、気づいているときは朝

１０時半ぐらいです。電車に乗っていく場合は時間が足りないた

め、東京にいる友達にお願いして、友達がコンビニに財布を取り

に行ってタクシーで東京から成田空港まできました。合計４万円

かかりました。幸い出発時間には間に合いましたが、ほんとうに

申し訳ない気持ちがあります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、帰国していない４年の間にベトナムの景

気が悪くなったと感じました。失業率が高く、お

正月の間でもやっている飲食店などが４年前と比

べると非常に多いです。その理由としては、去年

に多くの経済危機が発生し、破産される会社も多

いからです。そのため、テトの期間中、多くの人

は家族と再会するために戻るのではなく、お金を

稼ぐために働くことを選択する人が多いです。  

今年は状況が徐々に改善され、より良い方向に

向かうことができればいいなと思います。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆理事・役員会報告 
日時：2024年3月4日(月)12：10より 

会場：三条信用金庫3階ロビー  

出席： 15名中12名 

議事１．R地域協働ネットワーククラブ連絡員に

ついて……毎年度の副SAAが担当する 【承認】 

議事２．「二十歳を祝う会」事業協賛について…
…スマイルBOX会計より1万円を寄付  【承認】 

次週３月１８日（月）は休会です 


